

grain et de l'ivraie. Le champ de blé, c'est le monde ; le bon grain, c'est la figure des enfants de Dieu ; le mauvais grain représente les fruits de l'esprit du mal ; la récolte, c'est le jugement de Dieu ; les moissonneurs sont les anges ; le feu qui doit consumer l'ivraie, c'est l'enfer ; les greniers où sont recueillies les gerbes de blé, c'est le ciel. Remarquons les divers degrés de profondeur de cette parabole. Elle s'applique au monde, que Dieu a créé pur et que le démon a perverti ; elle s'applique à l'Eglise que Dieu a formée pleine de grâce et de vérité, où l'ennemi a jeté des scandales ; elle s'applique à chaque fidèle que Dieu a sanctifié et que le démon cherche à corrompre.

Apprenons à discerner ce qui, en nous et hors de nous, vient de Dieu ou du démon, afin de résister au mal, et de cultiver le bien.

II. La similitude du champ de blé avec la vie du chrétien sur la terre nous conduit à réfléchir sur les conditions de notre immortelle destinée. Notre existence actuelle est le commencement d'une vie qui ne doit pas finir. Nous sommes ici-bas dans la saison des semailles, de la culture et des premiers accroissements ; mais la maturité n'arrive qu'au terme de la vie, et la perfection complète ne s'achève qu'au delà de ce monde. Nous vivons dans l'espérance, le champ est ensemencé ; mais combien d'herbes inutiles et d'ivraie se trouvent mêlées au froment ! On les reconnaîtra à leurs produits. Le maître use de patience : il attend ; et ce ne sera qu'au jour de la récolte, quand tous les germes seront pleinement développés, que Dieu rendra à chacun selon ses œuvres.

Quel sera notre ravissement au grand jour de la moisson, si, fidèles à la grâce et victorieux de l'ennemi, nous nous voyons admis dans la société des saints et des bienheureux !

---

## LES RUSSES AU POINT DE VUE RELIGIEUX

---

Quoique séparée de l'Eglise catholique par le schisme grec, la Russie est cependant une nation essentiellement religieuse et chrétienne. Chaque maison russe contient un oratoire, où est, avec le crucifix, une image de la *Vierge toute sainte*, la prière du matin et du soir est faite non seulement dans les familles, mais